

Ein bedeutsamer Antrag in der Aufwertungsfrage

Im Finanzausschuss des württembergischen Landtages stellt die Zentrum abgeordneten Andre, Beck und Pöhllich folgenden Antrag:

Der Finanzausschuss möge beschließen:

Die Staatsregierung zu eruchen, in der Aufwertungsfrage seine Bemühungen auf Abänderung der 3. Steuernordnung gegenüber der Reichsregierung fortzuführen und im Verein mit den anderen Süddeutschen Regierungen insbesondere darauf zu bringen, daß ebenfalls

1. die Höchstgrenze von 15 Prozent bei den privaten Hypotheken u. Schuldverschreibungen, aber auch bei Schuldscheinen öffentlicher Körperschaften zu vorhenden Zwecken eine Erweiterung in dem Sinne erfährt, daß den Gerichten beigegeben wird, nach Lage des Einzelfalles eine höhere Aufwertung festzulegen können;
2. die Bestimmungen über eine Rücknahme zeitlich erweitert und ohne Vorbehalt angenommene Zahlungen auch der Aufwertung teilhaftig werden;
3. die Bestimmungen über die Wiederaufnahme des Zinsdienstes bei Anleihen des Reichs und der Länder noch sozialen Gesichtspunkten abzuändern und insbesondere den anerkannten Kleinrentnern gegenüber einen Rechtsanspruch auf bestimmte Zinsleistungen zu gewähren.

Der Antrag fand Annahme. Es geht vorwärts in der Aufwertungsfrage. Der Zentrumssender betonte bei der Besprechung des Antrages, daß nur ein schriftliches Vorgehen Erfolg entspreche. Wer alles auf einmal verlange, werde nichts erreichen, weil die finanzielle Lage des Reichs, der Länder und Gemeinden in Rechnung gestellt werden müsse.

Wer in der Aufwertungsfrage vorwärts kommen will, muß daher am 7. Dezember Zentrum wählen!

Generalagent und Reichsfinanzministerium

Von unterrichteter Seite wird uns zu dem Schreiben, daß der Generalagent für Reparationszahlungen S. Parker-Gilbert an den Reichsfinanzminister Dr. Luther in Sachen der Hydrogengas-Anlaufabgabe gerichtet hat, folgendes mitgeteilt:

Der Generalagent für Reparationszahlungen, S. Parker-Gilbert hat, wie bereits gemeldet, in der Angelegenheit der Reparation Recovery Act an den Reichsfinanzminister Dr. Luther ein Schreiben gerichtet. Dieser Brief hat den Zweck, festzustellen, daß der Generalagent für Reparationszahlungen und das Transfer-Committee das alleinige Recht haben, die Verwendung und Abhebung von Geldern aus der Annuität nach dem Sachverständigenplan zu regeln und zu kontrollieren. Dementsprechend wird Deutschland nicht schließlich die Annuitäten nach dem Sachverständigenplan zu leisten haben, sondern die Beträge kreditiert erhalten, welche in Großbritannien oder in Frankreich auf Grund des Reparation Recovery Act erhoben werden. Die Annuität soll vielmehr nach Antrag des Generalagenten für Reparationszahlungen und des Transfer-Committees nur mit demjenigen Betragtheile für die Einlösung der Gutscheine belastet werden, welcher vom Generalagenten für diesen Zweck zur Verfügung gestellt wird. In dem bisherigen Verfahren der Bezahlung der deutschen Exporteure durch die Friedensvertragsabrechnungsstelle tritt keine Änderung ein. Die Friedensvertragsabrechnungsstelle wird jedoch Zahlungen nur dann vornehmen, wenn und soweit der Generalagent für Reparationszahlungen der Friedensvertragsabrechnungsstelle die Mittel zur Verfügung stellt, und das wird bis auf weiteres geschehen.

Er hat „genug von der Weimarer Verfassung!“

Der abgesetzte Führer der Deutschnationalen Volkspartei Hergt sprach am 12. November d. J. im Münchener Hofbräuhaus über die Lage. Dabei erklärte er unter tosendem Beifall, der freilich bei weitem nicht den Saal füllenden Zuhörer: "Er habe genug von der Weimarer Verfassung!"

Wenn man diese Neuherzung gegenüberhält den Echlärun- gen, die gerade Hergt in den Tagen der Krise gegenüber dem Reichskanzler über seine und seiner Partei Stellung zur Weimarer Verfassung abgab, wenn man weiß, daß die Deutschnationale Volkspartei als solche sich ausdrücklich für den in den Nächsten des Reichskanzlers an der Spitze stehenden Schutz der Weimarer Verfassung sich verpflichtet hatte, dann erhält man ein neues Beispiel für die Zwiespältigkeit und Unaufachigkeit der Deutschnationalen.

Ausgrabungen in Tripolis. Bei Ausgrabungen in Großleptis wurden bedeutende Überreste des römischen Palastes, des Triumphbogens und der Thermen des Septimius Severus, Kolossalstatuen und sehr interessante Inschriften aufgefunden.

3000 Mark Belohnung. Der Regierungspräsident von Stettin hat die Belohnung auf Errettung des aus dem Stettiner Gefangen entflohenen, im Großprozel zum Tode verurteilten Polizeioberkommissärs Kaus, wie die Morgenblätter melden, von 1000 auf 3000 Mark erhöht.

Die Mission der bayerischen Kapuziner in Chile. Die nachstehende Statistik gibt einen Überblick über den gegenwärtigen Stand der Missionen der bayerischen Kapuziner in Chile: Missionspriester 32, Kalendäder 25, Missionsschwestern 60, davon 17 Chileninnen; Missionstationen mit Kirchen 21, Landkirchen 23, Elementarschulen 29 mit 1222 Kindern und 831 Wädchen, 10 Internate für Kinder mit 585 Jünglingen und 7 Internate für Mädchen mit 331 Jünglingen. Gesamtzahl: katholische Indianer 52 800, katholische Chilenen und Ausländer 106 200. Heidnische Indianer 15 200. Andersgläubige verschiedener Nationen 4200. Sakramentspenden: Taufen von Kindern katholischer Eltern 6380, Tauen von Kindern heidnischer Eltern 340, Tauen von erwachsenen Indianern 405. Heilaten 757. Kommunionen 106 000, Firmungen 2200.

Dresdner Börse

Anleihen in Millarden Proz. Umlaufszeit in Millionen Proz.

Deutsche Staatspapiere

17. 11. 14. 11.

17. 12. 17. 11.

1. Reichskreditk. 17. 6. 17. 6.

2. 1. 20. 17. 10.

3. 1. 19. 17. 10.

4. 1. 1007. 1046.

5. 1. 16. 5.

6. 1. 7. 17. 17.

7. 1. 2000. 840.

8. 1. 625. 705.

9. 1. 1146. 1970.

10. 1. 32. 35.

11. 1. 52/98. 1600.

12. 1. 10.

13. 1. 650. 665.

14. 1. 660. 665.

15. 1. 4400. 4300.

16. 1. 1000. 1450.

17. 1. 1400. 1750.

18. 1. 1200. 1400.

Wertbeständige Anleihen (in Millionen Proz.)

Eisenbahn- und Transport-Aktien

17. 11. 14. 11.

17. 11. 8.1. 8.1.

18. 1. 17. 11.

19. 1. 17. 11.

20. 1. 17. 11.

21. 1. 17. 11.

22. 1. 17. 11.

23. 1. 17. 11.

Bank-Aktien

17. 11. 14. 11.

17. 11. 1. 1.

18. 1. 1. 1.

19. 1. 1. 1.

20. 1. 1. 1.

21. 1. 1. 1.

22. 1. 1. 1.

23. 1. 1. 1.

Papier-, Papierstofffabrik- u. Photogr. Aktien

17. 11. 14. 11.

17. 11. 8.1. 8.1.

18. 1. 8.1. 8.1.

19. 1. 8.1. 8.1.

20. 1. 8.1. 8.1.

21. 1. 8.1. 8.1.

22. 1. 8.1. 8.1.

23. 1. 8.1. 8.1.

24. 1. 8.1. 8.1.

25. 1. 8.1. 8.1.

26. 1. 8.1. 8.1.

27. 1. 8.1. 8.1.

28. 1. 8.1. 8.1.

29. 1. 8.1. 8.1.

30. 1. 8.1. 8.1.

31. 1. 8.1. 8.1.

32. 1. 8.1. 8.1.

33. 1. 8.1. 8.1.

34. 1. 8.1. 8.1.

35. 1. 8.1. 8.1.

36. 1. 8.1. 8.1.

37. 1. 8.1. 8.1.

38. 1. 8.1. 8.1.

39. 1. 8.1. 8.1.

40. 1. 8.1. 8.1.

41. 1. 8.1. 8.1.

42. 1. 8.1. 8.1.

43. 1. 8.1. 8.1.

44. 1. 8.1. 8.1.

45. 1. 8.1. 8.1.

46. 1. 8.1. 8.1.

47. 1. 8.1. 8.1.

48. 1. 8.1. 8.1.

49. 1. 8.1. 8.1.

50. 1. 8.1. 8.1.

51. 1. 8.1. 8.1.

52. 1. 8.1. 8.1.

53. 1. 8.1. 8.1.

54. 1. 8.1. 8.1.

55. 1. 8.1. 8.1.

56. 1. 8.1. 8.1.

57. 1. 8.1. 8.1.

58. 1. 8.1. 8.1.

59. 1. 8.1. 8.1.

60. 1. 8.1. 8.1.

61. 1. 8.1. 8.1.

62. 1. 8.1. 8.1.

63. 1. 8.1. 8.1.

64. 1. 8.1. 8.1.

65. 1. 8.1. 8.1.

66. 1. 8.1. 8.1.

67. 1. 8.1. 8.1.

68. 1. 8.1. 8.1.

69. 1. 8.1. 8.1.

70. 1. 8.1. 8.1.

71. 1. 8.1. 8.1.

72. 1. 8.1. 8.1.

73. 1. 8.1. 8.1.

74. 1. 8.1. 8.1.

75. 1. 8.1. 8.1.

76. 1. 8.1. 8.1.

77. 1. 8.1. 8.1.

78. 1. 8.1. 8.1.

79. 1. 8.1. 8.1.

80. 1. 8.1. 8.1.

81. 1. 8.1. 8.1.

82. 1. 8.1. 8.1.